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LEYES, DECRETOS, RESOLUCIONES
Ministerio de Agroindustria
Corrigen error formal en la soja Intacta
Por Resolución 59 de la secretaría de Agregado de Valor 
se subsanó un error formal en la liberación comercial de 
la soja Intacta, que era la aprobación individual de sus 
eventos Mon 87701 y Mon 89788. Hay que recordar que 
esta soja había sido aprobada en 2012 por Resolución mi-
nisterial 446.
VOLVER AL SUMARIO

NOvEDADES INSTITUCIONALES
Ministerio de Agroindustria
Se realizó la 6ta reunión chino argentino 
en biotecnología
En el país asiático se realizó la sexta reunión del co-
mité bilateral de biotecnología, creado en 2005. La co-
mitiva argentina incluyó funcionarios del ministerio de 
Agroindustria así como representantes del sector privado.
Según trascendió, la sincronización de la aprobación de 
eventos en ambos países es satisfactoria particularmente 
en maíz, con algunos puntos a avanzar en el caso de soja, 
como es la tecnología de resistencia al herbicida 2-4D. 
También se realizó un ejercicio de simulación para eva-
luar cómo se trabaja con las regulaciones de ambos paí-
ses, para lo cual se abordó el caso de la soja resistente a 
sequía y herbicida (glifosato) resultado del apilamiento 
del gen HB4 (Indear) y de glifosato (DBN China). Es 
interesante acá evaluar que la compañía china ha desarro-
llado su propio gen de resistencia al herbicida.
La próxima reunión está prevista para hacerse en 2017 y 
en la Argentina.
VOLVER AL SUMARIO

Leve baja en la molienda de trigo
La cartera agrícola dio a conocer las cifras del procesa-
miento de trigo correspondientes a junio, que muestran 
una situación muy estable en cuanto a la actividad. En to-
tal se procesaron 470.987 toneladas de trigo, que resulta 
un volumen 4% inferior al de mayo y 3% inferior al de 
junio de 2015.
El acumulado del primer semestre llega así a 2,67 millo-
nes de toneladas, un 4% menos que el de 2015 (2,8 Mt).

 
En cuanto a la molienda de maíz, se está observando un 
retroceso de los volúmenes industrializados en los últi-
mos meses. En mayo la diferencia negativa interanual 
fue del 10% y en junio (dato provisorio que podría ser 
revisado) del 17%. De esta forma, el acumulado del pri-
mer semestre trepa a 2,54 Mt, 5% menos que en 2015, y 
el primer año en que se corta una tendencia creciente de 
procesamiento de maíz. VOLVER AL SUMARIO

Comercio exterior 
Menor volumen de DJvE en el comparativo
interanual 
Durante el mes de julio se autorizaron 4,2 millones de to-
neladas en DJVE, un volumen que si bien resulta mayor 
que el de junio, es 60% menor que el de julio de 2015 y 
que resulta la tercera caída consecutiva en lo que va del 
año.

 
De todos modos, el acumulado en el primer semestre al-
canza a los 66,4 millones de toneladas versus 45,6 Mt en 
2015. Analizando el gráfico adjunto da la impresión de 
que en este año calendario se adelantaron los pedidos de 
DJVE, a lo que sumó el volumen no pedido en el último 
tramo de 2015.
Por el lado del maíz, durante julio se emitieron permisos 
por 772.838 toneladas, que lleva el acumulado anual a 
21,7 Mt, versus 9,4 Mt en todo 2015 y 22,4 Mt en 2014.
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El trigo obtuvo permisos por 293.076 toneladas en julio 
(prácticamente mitad y mitad entre calidad pan y forra-
jero) con un acumulado de 6,7 Mt, versus 4,2 en todo 
2015 y 1,1 en todo 2016.
Finalmente, en el caso de la harina de trigo en los pri-
meros siete meses se autorizó la exportación de 332.000 
toneladas, casi lo mismo que en los años anteriores, en 
forma completa.
VOLVER AL SUMARIO

Panorama político
Sondean a Bullrich como candidato a senador
A ocho meses de instalado el nuevo gobierno, la maqui-
naria de armado político de cara a las elecciones legisla-
tivas de 2017 ya se ha puesto en marcha. La compulsa 
resultará determinante en cuanto a legitimar o no el go-
bierno de Cambiemos y permitirle avanzar con las refor-
mas más profundas.
En este contexto la provincia de Buenos Aires renovará 
senadores a la par de diputados nacionales. En un prin-
cipio se había escuchado acerca de la posibilidad de que 
fuera Elisa Carrió la carta de Cambiemos para la provin-
cia, en función de su conocimiento y peso como figura 
pública.
Pero ahora RIA escuchó sobre la posibilidad de que el 
presidente Macri se incline por un candidato “PRO Puro” 
y ahí surge la figura del ministro de Educación, Esteban 
Bullrich.
El oficialismo cuenta de cara a las próximas elecciones 
con la ventaja que le da manejar las “cajas” del Estado, 
tanto el nacional como el provincial, como para instalar 
un candidato poco conocido. Por otra parte una reforma 
política que implemente el voto electrónico para las 
próximas elecciones resultaría una ventaja adicional en 
cuanto incrementará el peso de la instalación mediática 
más cerca de la votación y para lo cual el financiamiento 
resultará esencial.
Por lo pronto trascendió que Bullrich conformó domici-
lio en la provincia (más exactamente en Junin) como para 
cumplir con los requisitos legales si terminara siendo el 
candidato. Cabe consignar que el funcionario está muy 
vinculado al campo, ya que posee explotaciones en el 
partido de Junín y en algún momento había sonado como 
el hombre del PRO en materia rural.
VOLVER AL SUMARIO

El peronismo bonaerense se acerca al agro
El viernes 5 de agosto, por iniciativa del intendente de 

Castelli, Francisco Echarren, un grupo de dirigentes del 
PJ e intendentes de ese partido, visitaron un tambo, una 
fábrica de quesos y un feedlot. 
Entre los asistentes se encontraban el ex ministro de 
Agricultura, Julián Domínguez, los intendentes Martín 
Insaurralde, Gabriel Katopodis y Juanchi Zavaleta, mien-
tras que entre los legisladores y concejales se destacaba 
el diputado provincial Walter Abarca.
En el tambo, Jorge Olmedo, responsable de la empresa 
y presidente de la comisión de lechería de Aacrea, fue el 
responsable de la presentación, que resumió los motivos 
de la crisis y las posibles medidas de solución para la 
coyuntura y el mediano plazo. Luego, en el feedlot, los 
visitantes fueron recibidos por su director, el empresario 
frigorífico Sergio Doret.
El motivo formal del grupo –varios de los cuales con-
forman el llamado Grupo Esmeralda- es ir tomando con-
tacto con distintos sectores económicos, para anoticiarse 
de la problemática y proponer medidas de solución.
Más allá de eso se trata de un esfuerzo para organizar 
el mundo del peronismo bonaerense en el post kirchne-
rismo, de cara a las próximas elecciones.
VOLVER AL SUMARIO

¿Rebotó la caída del consumo?
Según Came, la caída del consumo general -mide solo 
cantidades- en el mes de julio fue de -8,1%, en tanto que 
para el rubro de alimentos (el de mayor incidencia) fue de 
-1,9%. Ambos datos, como se verifica en el gráfico ela-
borado por RIA, representan una mejora (menor caída) 
respecto de los datos del mes de junio. En el caso de los 
alimentos la disminución en el mes de julio representó la 
de menor baja en todo 2016. Y en cuanto al nivel general 
se da por primera vez un registro mejor al del mes ante-
rior en todo el año.
La pregunta es si se trata de un “rebote” y la baja del 
consumo alcanzó su piso en junio para empezar a recupe-
rarse lentamente de ahora en más, o simplemente la me-
jora consiste en una situación coyuntural como podrían 
explicar las vacaciones de invierno y el cobro adicional 
por el medio aguinaldo. No obstante, en agosto posible-
mente los datos reflejen bajas más pronunciadas habida 
cuenta que en el mismo mes de 2015 se registraron subas 
en el consumo del 2,4% tanto para alimentos como para 
el nivel general. Mientras que en los meses de mayo, ju-
nio y julio del año pasado se registraron las subas más 
moderadas. Así, en el comparativo interanual, la menor 
caída registrada en julio de este año puede ser una con-
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secuencia de la menor evolución que hubo en 2015. Lo 
concreto es que la clave estará en lograr la estabilidad 
de precios que por el momento continúa preocupando al 
gobierno, especialmente al responsable de su medición, 
Jorge Todesca, al frente del Indec. 

VOLVER AL SUMARIO

LEgISLATIvAS
Reunión conjunta por envases agroquímicos
Como se había informado oportunamente la comisión de 
Industria que preside el diputado José De Mendiguren 
convocó a reunión conjunta con las comisiones de 
Recursos Naturales y Agricultura y Ganadería para el 
próximo 11 de agosto a los efectos de tratar la ley de 
envases fitosanitarios.
Se trata del proyecto originado en el PEN (periodo CFK) 
venido en revisión del Senado que establece presupues-
tos mínimos para el tratamiento de esos envases. 
La iniciativa no tiene impedimentos para su sanción de-
finitiva, dado que cuenta con el aval del oficialismo y 
la oposición e incluso del ministro de Ambiente, Sergio 
Bergman, que manifestó su acuerdo públicamente.
Se espera que el jueves próximo las comisiones firmen 
un dictamen conjunto para que la iniciativa pueda ser in-
corporada en el temario de sesiones a la brevedad.
VOLVER AL SUMARIO

Ley de semillas el PEN se apresta al envío 
del proyecto
En línea con los comentarios parlamentarios que circula-
ban previo al comienzo del receso invernal, el Ejecutivo 
se dispone a enviar un proyecto de ley sobre semillas en 
la segunda mitad del mes en curso. El anunció lo hizo 

público el JG del ministerio Guillermo Bernaudo en el 
Congreso de Aapresid. La idea de Agroindustria es pre-
sentar la propuesta el próximo 17 de agosto en la Conase 
antes de enviar de proyecto al Congreso de la Nación. 
Si los tiempos no se estiran luego de la presentación en 
la Comisión de Semillas, y el proyecto llega a Diputados 
en la semana del 23 de agosto, allí se pondrá en discusión 
con las demás iniciativas que hay sobre la temática.
Sobre la base del trabajo realizado hasta el momento en 
la Comisión de Agricultura de Diputados es previsible 
que los representantes de los distintos espacios políticos 
se inclinen por la realización de una Jornada de debate 
público con actores privados involucrados. En su defecto 
es modalidad habitual que si el tema entra directamente 
en agenda de los legisladores desde allí se solicite la con-
vocatoria para recabar opiniones de productores, multi-
plicadores, distribuidores y semilleros.
En cualquier caso, nuestra impresión es que el debate 
determinante se dará en Diputados, y si de allí sale una 
sanción hacia el Senado, la Cámara alta lo aprobaría sin 
modificaciones. 
VOLVER AL SUMARIO

Nuevos proyectos de ley en Diputados
Cuatro nuevos proyectos de ley vinculados a la actividad 
agropecuaria ingresaron en la Cámara baja luego del re-
ceso invernal. Dos corresponden a la diputada Margarita 
Stolbizer. Las iniciativas son la 4573-D-2016 que pro-
mueve un Plan de arraigo juvenil en los pueblos del 
interior, propuesta que fue presentada varias veces por 
diputados de la FAA. El segundo proyecto tiene que ver 
con la provincia de Buenos Aires (4576-D-2016) e im-
pulsa la restitución del 15% detraído a la provincia de 
la masa de impuestos coparticipables entre 2006 y 2015. 
Una propuesta que la diputada concertó con la goberna-
dora Vidal. 
Los otros dos proyectos presentados corresponden al 
tucumano Juan Casañas y apunta a la declaración de 
Emergencia económica y financiera en el sector lechero 
por un plazo de 365 días (4618-D-2016). Finalmente se 
reitera una propuesta de ley (4597-D-2016) que declara 
“insanablemente nulo” el decreto 820/2016 que modificó 
la normativa sobre límites a la adquisición de tierras por 
parte de extranjeros, y fue presentada por la diputada 
Silvina Frana (FPV, Salta Fe). 
Comentario: Sobre el decreto 820 hay varios pro-
yectos que piden su derogación o similares, tan-
to en la Cámara baja como en el Senado, por caso 
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los Exptes. S-2665/16 de la senadora Pilati Verga-
ra (FPV) y el 2589/16 del senador José Ojeda (FPV).
VOLVER AL SUMARIO

Agricultura del Senado retoma actividad
El próximo martes 9, el cuerpo de asesores de la Comisión 
de Agricultura que preside el senador De Ángeli retomará 
la agenda con varios proyectos en carpeta que se venían 
debatiendo hasta el receso de invierno. En el temario se 
pondrán en consideración los siguientes expedientes.
1) Expte. CD-135/15 - Proyecto de ley en revisión 
creando un régimen de promoción de la producción orgá-
nica, que cuenta con sanción de la Cámara baja, y posi-
blemente sufra modificaciones.
2) Expte. S-4245/15, de la senadora Teresita Luna, 
Proyecto de ley estableciendo los presupuestos mínimos 
para conservación, protección y uso racional y sosteni-
ble de los humedales. Se suma con la misma temática 
el Expte. S-4279/15, de la senadora Magdalena Odarda 
- Proyecto de ley de régimen de presupuestos mínimos 
para la conservación de los humedales de origen natural.
VOLVER AL SUMARIO

Tucumán: Reconversión azucarera
La comisión de Economías Regionales que preside el se-
nador Roberto Basualdo convocó a reunión de asesores 
para el tratamiento del Expte. S-2369/16. Se trata de un 
proyecto de ley de la senadora tucumana (UCR) Elías 
de Pérez mediante el cual se instituye un Régimen espe-
cial de promoción para la reconversión azucarera en la 
provincia de Tucumán. En concreto se trata de una ley 
reparadora respecto del cierre de Ingenios ocasionado en 
1966 durante el gobierno de Onganía del que se cumplen 
50 años. La propuesta aspira a “facilitar la instalación de 
once (11) empresas industriales, comerciales y/o de ser-

vicios a razón de una por cada ingenio cerrado en las zo-
nas y/o departamentos involucrados”. Se establecen una 
larga serie de beneficios e instrumentos promocionales 
para el arraigo de inversiones en los departamentos co-
rrespondientes durante un plazo de 10 años. 
VOLVER AL SUMARIO

No ven fácil avance de la ley de fumigación
Fuentes de RIA en la legislatura bonaerense estiman que 
el proyecto aprobado en el Senado y que busca ordenar 
los aspectos relacionados a la aplicación de fitosanitarios 
en el territorio provincial no tendrá un avance tan rápido 
como en la cámara alta.
Por un lado el proyecto (que formalmente aún no habría 
ingresado a la cámara baja) tendrá giro a más comisiones 
que en el Senado. Por otro lado, según pudo comprobar 
RIA existe un alto grado de desconocimiento no solo res-
pecto de las cuestiones técnicas del proyecto sino de los 
distintos aspectos en juego detrás de él.
Cabe recordar que la comisión de Asuntos Agrarios tiene 
como presidenta a María Ratto, del Frente Renovador, 
mientras que la de Ecología y Ambiente a Jorge Mancini 
de Cambiemos. Hay que ver si en el giro se agrega alguna 
comisión más, como podría ser Asuntos Municipales a 
cargo del renovador Juan Francisco Andreotti.
Tampoco queda muy clara cuál será la posición del go-
bierno de la provincia, expresada a través de su ministro 
Leonardo Sarquís. El funcionario ha dicho públicamente 
que es necesaria una reforma a la ley provincial para po-
ner orden, ya que de lo contrario cada municipio avanza 
según su criterio. Sin embargo evitó definirse si esta es la 
ley adecuada o no, aunque sugirió que “tiene cosas que 
está bien y otras que habría rever”, sin entrar en preci-
siones.
VOLVER AL SUMARIO


